



ATSUKO LAMPART-FUJII PFLEGT BRÜCKE JAPAN-SCHWEIZ

Kultur Wil SG -



Am Sonntag, 23. September 2018, gastiert zum zweiten Mal in der Wiler Lokremise die japanische Kultur im Rahmen des Wiler Japanfests. Die Vorbereitungen laufen Hochtouren, alle Fäden laufen bei Atsuko Lampart-Fujii zusammen.

„In den Tagen vor dem Japanfest werden unterschiedlichste Wünsche an mich herangetragen“, erzählt Atsuko Lampart-Fujii mit einem Schmunzeln. „Die einen Aussteller benötigen eine zweite Steckdose für ihren Stand. Andere wollen einen grossen schwarzen Vorhang als Hintergrund.“

Vor zwei Jahren fand das erste Wiler Japanfest statt. Sie sei damals sehr überrascht gewesen, dass in einer eher ländlichen Region wie Wil ein so grosses Interesse an der japanischen Kultur bestehe, so Atsuko Lampart-Fujii. „Normalerweise finden derartige Veranstaltungen eher in grossen Städten, wie Zürich oder Bern statt.“ Dort seien es oft Themen aus der japanischen Subkultur, die in Events dargestellt werden, beispielweise Cosplay, bei dem sich die Fans in die Kostüme von Figuren aus Trickfilmen, Comics oder Videospielen stürzen.



Japanfest alle zwei Jahre

„Mir war es wichtig, einen Beitrag zur Kultur des Landes, in dem ich lebe, zu leisten“, erzählt die in Bronschhofen wohnhafte, die ihren Mann, den Journalisten Christof Lampart, 1991 in Tokio kennenlernte. Mit dem Wiler Japanfest solle auch die regionale Kultur zusätzlich bereichert werden. Der Veranstalter ist der Schweizerisch-Japanische Kulturverein Yamato, welcher im März 2014 in Wil gegründet wurde und den Atsuko Lampart-Fujii seitdem präsidiert.

Das Echo auf die erste Durchführung 2016 war seitens der Besucher wie der Aussteller und Mitwirkenden überaus positiv. Nach dieser motivierenden Resonanz war klar, dass das Wiler Japanfest im Zwei-Jahres-Rhythmus stattfinden wird.

Workshops zur Kultur

Früher habe sie öfters an Nationen-Festen in der Region teilgenommen. „Dies läuft immer nach einem ähnlichen Muster ab: die Besucher kommen an den Stand, fragen bei verschiedenen Speisen nach dem Namen und den Zutaten und probieren sie. Das war's dann. Eine tiefergehende Begegnung oder ein Kulturaustausch findet kaum statt.“



Japanfest Wil 2016 (Archivbild)

In der Folge kam ihr die Idee zu einem Wiler Japanfest, um den Gästen echte Erlebnisse zu bieten. Neben Vorführungen von Kampfkünsten und Volkstänzen, können sie auch an Workshops, etwa zum japanischen Trommeln, teilnehmen. Im Weiteren stehen verschiedene typisch japanische Speisen und Getränke im Angebot.

Ähnliche Arbeitshaltung

Obwohl ein Hauch exotisches Flair viele Besucherinnen und Besucher auch beim zweiten Japanfest in die Wiler Lokremise locken wird, gibt es für Atsuko Lampart-Fujii erstaunlich viele Parallelen zwischen Japan und der Schweiz. Die Unterschiede sind für sie geringer, als man angesichts der grossen geografischen Distanz denken könnte: „Sowohl Japan wie die Schweiz sind eher kleine Länder, ohne grosse Rohstoffvorkommen. Dies hat zu einer ähnlichen Arbeitsmoral geführt, die Japaner wie die Schweizer sind sehr fleissig, sie legen Wert auf Pünktlichkeit und Präzision. Beide sind sehr innovativ und haben viele Patente angemeldet. Die Wirtschaft ist hier wie dort durch viele KMUs geprägt.“

Atsuko Lampart-Fujii hat in Arizona und in Texas Psychologie sowie Soziologie studiert. Die Unterschiede zwischen Japan und den USA kamen ihr dabei weit grösser vor, als zwischen ihrer Heimat und der Schweiz.

Liebe zu Pasta

Wie aber steht es mit dem Essen? Zwischen Sushi und Birchermüesli liegen geschmacklich doch Welten. Die Karate-Praktizierende und Mutter zweier erwachsener Söhne schmunzelt: „So fremd sind mir die Schweizer Gerichte nicht, auch in Japan kann man zum Beispiel Appenzeller Käse kaufen. Und wenn meine Mutter bei uns zu Besuch ist, isst sie gerne Käse und Brot.“ Die Vegetarierin Atsuko Lampart mag die italienische Küche besonders gerne. Auch in ihrer Heimat sind Spaghetti und Pizza mittlerweile ähnlich weit verbreitet wie hierzulande.

Unterstützung für binationales Eheglück

Zusätzlich zum Wiler Japanfest, schlägt die aus der Präfektur Akita Stammende, auf eine besondere Weise eine kulturelle Brücke zwischen ihrer alten und neuen Heimat. „Öfters werde ich als Dolmetscherin bei binationalen Trauungen beigezogen. Die Übersetzung ist jeweils mein Geschenk an das Hochzeitspaar. Ich verlange lediglich die Spesen.“

Bald hilft sie wieder dabei, ein Paar glücklich zu machen: „Eine Japanerin und ein Schweizer haben sich in einem Sprachkurs kennengelernt. Beide sind um die 60 und finden, auch in diesem Alter könne man sich noch vermählen.“ Und schon wieder rücken Japan und die Schweiz im Herzen etwas näher.



Wiler Japanfest

Sonntag 23. Sept. 2018

11 bis 18 Uhr in der Lokremise Wil

Eintritt frei

Wiler Japanfest

Sonntag, 23. September 2018

11 bis 18 Uhr – Eintritt frei

Lokremise Wil, Silostrasse, 9500 Wil SG

Vom Bahnhof Wil Ausgang Hauptpost, dann rechts.

Zirka fünf Minuten zu Fuss.



Ein grosses Kulturfest für alle, die das Land Japan kennenlernen, erleben und geniessen möchten

- Amezaiku-Demonstration und -Workshop 飴細工
Erstmals in der Schweiz zeigt ein grosser «Zuckerkünstler» aus Japan die unglaublich schöne, über 1200 Jahre alte Tradition live.
- Shamisen-Aufführung von «OpenRyuオープン流三味線»
- Aufführung und Workshop der japanischen Trommelgruppe «Goraiko 御来光»
- Aufführung der japanischen Volkstanzgruppe «Dentoh-Geinoh-Aikoh-Kai 伝統芸能愛好会» Mittanzende sind herzlich willkommen.
- Kalligraphie und Tusche-Malerei 書道と墨絵
- Demonstrationen diverser japanischen Selbstverteidigungskünste 武道
- Cosplay Catwalk/Contest コスプレ・キャットウォーク/コンテスト
- Origami-Demonstration und -Workshop 折り紙
- «Japanisch-Stammtisch» für Japanisch-Lernende und -Interessierte 日本語
- Grosse Auswahl an japanischen Köstlichkeiten und Waren wie: Sushi, Udon, Takoyaki, Wagashi, Snacks, Okonomiyaki, An-man/Nikuman, Karaage, Sake, Backwaren, Grüntee, Mangas, Darumas, Accessoires, Geschirr, Lebensmittel, Cosplay-Artikel und vieles mehr. 和食、漫画、コスプレ用品、和風雑貨等多数

Sollten all diese Angebote und die Fotoausstellung «Japanische Impressionen II» Ihre Reiselust wecken, stehen Reiseprofis für Ihre zukünftigen Japan-Erlebnisse gerne zur Verfügung. Zudem lädt die Gartenwirtschaft bei schönem Wetter zum Verweilen ein. 日本の写真展と旅行情報

Veranstalter: Schweizerisch-Japanischer Kulturverein Yamato

日瑞文化協会 やまと www.yamato-kultur.ch

 Schweizerisch-Japanischer Kulturverein Yamato





4-monatige Mietzinsgarantie

CROWDLI
CROWDFUNDING FÜR IMMOBILIEN

- Miteigentümer ab CHF 10'000
- Rendite zwischen 5-7%
- Grundbucheintrag

052 511 80 55 | info@crowdli.ch | www.crowdli.ch



BETTEN CENTER

WilTex AG
am Rudenzburgplatz
9500 Wil

wiltex.ch

Wir lassen Sie schlafen!

-  Share
-  Tweet
-  Share
-  Mail

KATEGORIEN

Kategorie auswählen ▼

© 2017 Grau Consulting